

矢巾町塩彩プロジェクト

第7回 高橋昌造町長インタビュー

～「塩彩プロジェクト」で健康、復興、地方創生の三兎を追う～

「目指せ！日本一健康な町やはば」をスローガンに、さまざまな施策を実施してきた矢巾町で、国から「地方創生先行型事業」の指定を受けた「塩彩プロジェクト」がスタートして、来月で1年を迎えます。また、今月11日には東日本大震災から5年の節目を迎えます。

プロジェクトの概要や目標、進行についてお伝えしてきたこのコーナーの今号では、高橋昌造町長に、プロジェクトへの期待や復興支援への想いを聞きました。

夏までには町内で販売 町民の皆さんの期待も大きい

——「塩彩プロジェクト」に期待することをお聞かせください。

高橋町長 まず、町民の皆さんの健康です。ご存じのとおり、岩手県は脳卒中死亡率が日本で一番高く、塩分摂取量が日本で一番多い県で、生活習慣病の予防が喫緊の課題です。が、減塩、減塩とやかましく言われ、必要なのは頭で分かっても、なかなか生活習慣を変えるのは難しいでしょう。それが課題なんです。

「ナト・カリ塩」と最初に聞いたときは、正直なところ、あまりピンとこなかったのだけでも、試食を試してみ、これはいけると思いましたね。減塩は薄味と思いつい込んで、塩気はちつとも変わらず、普通においしかったのでびっくりしました。話には聞いてましたけど、やっぱり食べてみないと、なかなか実感でき

ません。これがあれば、食べたいものを我慢しなくても、本当に気軽に減塩できると思いました。

町民の皆さんの期待が高まっているのも驚きでした。先日（1月30日）、塩彩プロジェクトのワークショップに参加した折も、「どこで売ってるんだ」「どこへ行けば手に入るんだ」って、いろんな人から聞かれました。だから、事務局には、まずは塩とみそとしょう油だけでもいいから早く町内で流通できるように、と急かしているところなんです。今年の夏ごろまでには、なんととしても、町内で販売できるようにしたいと思っています。

ヘルスケアビジネスの中核に

——地場産業の育成という観点からはいかがですか？

高橋町長 そこが大切なところで



す。矢巾町の農産物を材料にして、町内の企業がナト・カリ加工食品を作って、まずは町内の小売店や飲食店で販売する。それが実現すれば、町民が健康になって、町内も活性化される。二兎を追う者は……、と言いますが、私はこのプロジェクトではあえて二兎を追いたいと思っています。農家がナト・カリ加工品を作って直販すれば6次産業の育成にもなるでしょう。とにかく、いろんな人に参加していただいて、「ナト・カリ」を核にして、町民の皆さんにさまざまな事業を展開していただくことを期待しています。

「ナト・カリ食」は、今後成長が期待されるヘルスケアビジネスの目玉としても活用できるはずで、ウオーキングや生涯スポーツなどと連動した事業が考えられないか、アイデアを出すように職員にハツパを掛けているところです。

「健康やはば21プラン」から 「目指せ！日本一健康な町」、 そして「塩彩プロジェクト」へ

——さて、矢巾町は「目指せ！日本一健康な町やはば」を町のスローガンに掲げています。その背景や狙いには何があったのでしょうか。

高橋町長 町がこのスローガンを掲げたのは平成20年のことです。特定健康診査・特定保健指導が全国一斉に導入された年です。そこで、このスローガンを掲げ、高い受診率を目指して、町民の健康づくりに取り

